

Número suelto, 15 cént.

REDACCION
ADMINISTRACION
ARMAS, 1.3.^o
TELEFONO 1705



AÑO II

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 202

Prosigue el avance victorioso de nuestras fuerzas camino de Santander

FRENTE DE VIZCAYA

Bilbao recobra su aspecto de ciudad tranquila

Ya tiene agua potable y circulan los tranvías

Bilbao, 21,30 madrugada.—Bilbao va recobrando su aspecto de ciudad normal. Las autoridades todas trabajan intensamente para devolver a la ciudad su tranquilidad completa.

Se ha hecho cargo de la Diputación el señor Laguno, y del Ayuntamiento, don José María Areiza. El primer cuidado de las autoridades ha sido asistir al abastecimiento de la población, que se encontraba extenuada. Después ha sido la luz, y hoy han comenzado los vecinos a beber agua potable. —Ayer llegó llegó la primera expedición de pan blanco fabricado en San Sebastián. La carne, igual. Hoy se han matado doscientas reses. Las tiendas han abierto hoy, porque están vacías, pero mañana o pasado lo harán. Las autoridades han convocado a una reunión a los establecimientos mercantiles para que abran crédito a los clientes. En las primeras horas de esta tarde han circulado los tranvías. Las gentes vuelven satisfechas con plan blanco que se les entrega, que no han probado desde hace nueve meses; hay personas que han perdido 25 y 30 k., para conocer el extremo de la escasez de alimentos en estos tres últimos trimestres, basta decir que una docena de huevos valía cinco duros, una gallina cuarenta y la harina de maíz ocho pesetas kilogramo.

Continúan entregándose los milicianos rojos; esta tarde iban con todos los batallones completos y otros cinco batallones deseaban entregarse en Portugaita, hacia donde está tarde marcharon nuestras fuerzas. Parece que en Portugaita quedan algunos residuos de los batallones acucianos y santanderinos, que han cometido una clase de desmanes, asesinando e incendiando a mansalva.

Los presos que había en Bilbao han sido liberados en casi su totalidad. Un centur marchó obligado a Santander. Entre los libertados figura el redactor del "Debate" D. Manuel Granda,

con una veintena de profesores y alumnos de la U. Católica de Santander. El señor Granda, al solicitar la tarjeta de evacuación, le contestaron que no podían dársela, porque era "una viva silueta el "Debate".—LOGOS.

¿Tukhatehevsky era espía?
Francia teme que los planes de su Estado Mayor se encuentren en las manos de una potencia extranjera. (Interesante información en la página 5.)

El comunismo fuera de ley

Mendoza (E. J. A. R.)—Se ha presentado en el Parlamento provincial un proyecto de ley que prohíbe en el territorio de la provincia cualquier organización de carácter comunista.

VISADO POR LA CENSURA

El Generalísimo habla al pueblo de Burgos

La liberación de Vizcaya significa también la de miles de hermanos nuestros

«Españoles, castellanos, viejos hombres de Burgos, hijos de la España nacional, corazón y latir del sentir de España; hijos de estas tierras de Castilla; hijos de la católica y tradicional Navarra, que con el nombre de Navarra han sido los que, pena tras pena, lugar tras lugar, valle tras valle, han ido regando de sangre las tierras de Vizcaya, el oro de nuestras mieses simbólicas y el resplendor de vuestra gloria forman entre las bandas de sangre de hijos héroes y mártires de España, la bandera que ondea hoy en los carceres de España, el símbolo de la unidad nacional es el símbolo de la grandeza geográfica, es el símbolo de millares de mártires y de héroes y que dice que el separatismo se acabó y que aquí no hay más España que lo eterno, lo inmortal.

(Una estruendosa ovación y vivas al Generalísimo interrumpen la oración).

Pero no significa sólo esto, significa la hermandad, la liberación de centenares de millares de hermanos nuestros; significa el resurgir de la Patria a la vida de una región próspera, el arrancar del engaño a todos esos modestos campesinos sencillos, a esa caravana de hombres del campo que veíamos cubrir las carreteras y que habían sido arrancados de sus hogares y enviados a cavar trincheras o a empuñar las armas, cavando su propia sepultura y la del separatismo vasco.

Significa la liberación de más de 1.000 prisioneros, que esperaban ansiosos, viendo cómo los soldados de España llevaban la bandera roja y gualda por entre montes y bosques, llevando la enseña que era enseña de España.

Significa ello el triunfo rotundo, que se debe al espíritu del soldado español, sufrido, ejemplar y heroico, que asombra al mundo con su gesta.

Es el resurgir de un pueblo que quiere ser libre, de una nación que pide un puesto, de una raza que dice: ésto fuimos y ésto seremos.

147 marineros muertos a consecuencia del hundimiento del "Jaime I"

Valencia, 8 tarde.—Han perecido en la catástrofe del "Jaime I", 176 marineros, que no se encontraban; se cree que la explosión se produjo en el cuarto de municiones, o es un acto de sabotaje de la F. A. I. Bruno Alonso, jefe de la flota naval roja, ha manifestado que desconfía en ponerle a flote.

La población civil de Bilbao regresa a sus hogares

París.—Millares de personas regresan a sus hogares, después de la ocupación de la capital. El número de las obras de arte y objetos de valor robados, se calculan en 100 millones de pesetas, habiéndose llevado de los bancos 9 millones de pesetas. El número de milicianos apresados hasta ahora, se elevan a 18.000.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 21 de Junio de 1937:

Ejército del Norte

FRENTE DE VIZCAYA.—Continuó el brillante avance de nuestras tropas ocupando en el día de ayer, Oquendo, Oquenera, Casiburu, Peñas Blancas, y la cota 385, al O. de Jaramillo y las alturas, al O. de Respaldiza, continuando la operación a la hora de cerrar este boletín. La desmoralización del enemigo ha sido grandísima.

FRENTE DE SANTANDER.—Sin novedad.
FRENTE DE ASTURIAS Ligeros tiroteos y cañoneos.
FRENTE DE LEON.—Al amanecer, nuestras fuerzas en un golpe de mano, ocuparon Peña Herreros, quedando dominado el puerto de Cubillo; se les hicieron numerosas bajas que abandonaron en su huida.

Ejército del Centro

Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

FRENTE DE CORDOBA.—En el sector de Espiel, ha sido ocupado por nuestras fuerzas el vértice de Puntales.

saba realizar un ataque sobre el pueblo de Campillo, se adelantaron, estableciendo contacto con los rojos, a diez kilómetros de dicho pueblo, siendo rechazados y ocupados importantes posiciones.

Salamanca 21 de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Bilbao después de la ocupación por nuestras tropas

Se oyen las primeras Misas de campaña

Ha comenzado a normalizarse la vida en Bilbao. A las pocas horas de tomada, los soldados de Ingenieros improvisaron un puente con tablones para que pudiesen comunicarse los dos sectores, ya que todos los puentes habían sido volados. También se trabaja para que pueda llegar el agua que habían cortado los rojos hace siete días, teniendo que beber la población el agua de la ría. Comienza a unirse los hilos telegráficos y telefónicos, que están todos cortados. Estos detalles dan norma de la situación en la retaguardia, que asombra a lo sbilbaños, todavía un poco incrédulos de las patrañas de los rojos.

En el Arenal se dijo una misa ante San Nicolás, para que los soldados y habitantes que estaban a un lado de la ría, y otra misa se dijo en la Gran Vía, ante el monumento al Sagrado Corazón de Jesús. Se oyó con vivísima emoción, viéndose llorar a hombres y mujeres, de rodillas en el suelo.

Se conoce en Valencia la ocupación de Bilbao

Valencia, 7 tarde.—La población de Valencia conoció en el día del domingo la ocupación de Bilbao. El gobierno ha lanzado un manifiesto en el cual se dice que ha sido evacuada la población de Bilbao con intención de mejorar las posiciones. En dicho manifiesto se refleja lo que le ha ocurrido en Bilbao.